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Первым, да еще с нуля, на-
чинать любую работу трудно. Но 
Павел Васильевич нашел под-
держку у своих боевых соратни-
ков – участников войны, которые, 
объединившись, сообща, своим 
трудом, своим авторитетом, сво-
ей активностью внесли большой 
вклад в дело становления органи-
зации. Их трудами были созданы 
16 первичек с общей численно-
стью 610 человек. Охват член-
ством инвалидов в районе состав-
лял в то время 41 процент.

Было активу ВОИ над чем ра-
ботать! И они работали. Это они 
начали движение общественни-
ков по защите прав и интересов 
инвалидов, интеграции в обще-
ство людей с ограниченными 
физическими возможностями. 
Среди первопроходцев на этой 
ниве были участники Великой От-
ечественной войны В.А.Голубев, 
С.В.Французов, Н.И.Кузнецов, 
И.Н.Кузин, Г.А. Писарев, 
В.Д.Белов, а также труженики 
тыла З.А.Клычева, И.С.Сонин, 
Ю.И.Фомин, Н.А.Николенко, 
Г.И.Астафьева, В.А.Буславева. К 
сожалению, их уже нет в живых, 
но светлая, добрая память о них 
осталась в сердцах людей.

В декабре 1997 года, уже бу-
дучи в преклонном возрасте, 
П.В.Петров по состоянию здоро-
вья оставил свою должность, и 
эстафету от него приняла Антони-
на Авраамовна Мараханова - че-
ловек неравнодушный к пробле-
мам инвалидов. Активно, с полной 
отдачей сил она проработала в 
должности председателя Вадской 
районной организации более 8 
лет. Под ее руководством была 
создана новая активная команда 
правления ВОИ, внедряются но-
вые формы работы. Придается 
внимания досугу инвалидов. Об-
разуется ряд любительских объ-
единений - в том числе - по работе 
с молодыми инвалидами, которы-
ми она занималась лично. Ко вре-
мени сложения (по семейным об-
стоятельствам) А.А.Марахановой 
своих полномочий в Вадской 
«районке» было 24 первичных ор-
ганизаций, в которые вошли 880 
человек.

Антонина Авраамовна и сей-
час в строю, является активным 
членом правления ВОИ, заме-
стителем председателя и всегда 
готова оказать любое содействие 
и помощь в решении стоящих во-
просов. И не случайно она носит 
звание Почетного гражданина 
Вадского района.

Вот уже тоже восьмой год пред-
седателем Вадской РО ВОИ рабо-
тает Надежда Григорьевна Плато-
нова, единодушно избранная на 
этот пост в апреле 2006 года на 
4-й отчетно-выборной конферен-
ции.

Заступив на эту работу, она по-
ставила перед собой задачи со-
хранить и приумножить нарабо-
танное, искать и находить новые 
формы работы с кадрами актива 
ВОИ, с инвалидами района, ис-
пользовать все рычаги по защите 
их интересов и прав, интеграции 
их в общество…

- Необходимо было наработать 
опыт работы со спонсорами, при-
влечь внимание к проблемам ин-
валидов не только районного ру-
ководства, но и наладить контакты 
с депутатами Законодательного 
собрания Нижегородской обла-
сти и отстаивать права граждан 
с ограниченными физическими 
возможностями на самом высо-
ком уровне, - рассказывает На-
дежда Григорьевна. – И мы это 
делаем. Решая острые вопросы 
своих подопечных, доходили до 
приемных министерств здравоох-
ранения области и России, губер-
натора Нижегородской области 
В.П.Шанцева и даже до приемной 
Дмитрия Медведева. А как иначе? 
Ведь вопросы касались здоровья 
детей.

На сегодня в Вадской районной 
организации ВОИ состоит более 
1260 человек, а это более 75 про-
центов от общей численности ин-
валидов в районе. Они объедине-
ны в 28 первичные организации, 
во главе которых стоят люди, уме-
ющие работать с людьми.

Обо всех председателях перви-
чек Надежда Григорьевна говорит 
тепло, душевно, в каждом подчер-
кивает свою изюминку. По ее сло-
вам, все они работают с душой, не 
за деньги, а по зову души, не счи-

таясь со своим здоровьем и вре-
менем. Случайных людей здесь 
нет. Лучшие из них имеют награды 
самого разного уровня: от благо-
дарственных писем районного и 
областного правлений ВОИ, до 
Почетных грамот Центрального 
правления ВОИ, Почетного дипло-
ма губернатора области.

Среди них - Мария Ивановна 
Лукоянова, председатель Умай-
ской первичной организации. По 
результатам смотра-конкурса 
первичек, который проводился 
областным правлением ВОИ в 
рамках празднования 25-летия 
Всероссийской организации ин-
валидов, среди сельских первичек 
ее организация заняла 2 место. О 
своих подопечных она заботится 
по-матерински, и при ее участии 
на территории решены многие 
важные вопросы - такие, как га-
зификация села, его благоустрой-
ство, по строительству часовни и 
сбора денег на нее...

Мария Ивановна Рахнина – 
председатель Зеленогорской пер-
вичной организации инвалидов 
и ветеранов с десятилетним ста-
жем. При ее непосредственном 
участии также решаются многие 
вопросы на селе: по газификации, 
по восстановлению Спасо-Зеле-
ногорского монастыря, пробле-
мы социального характера. Она 
- одна из активных участниц ху-
дожественной самодеятельности, 
солистка хорового коллектива 

«Сударушка». Без нее не обходит-
ся ни один концерт. Уместно заме-
тить, что на селе налажены добрые 
отношения между общественни-
ками и работниками культуры, со-
циальной защиты, администраций 
сельсоветов, спонсорами. Впро-
чем, то же самое можно сказать 
и о многих других первичках. А то, 
что Мария Ивановна - признанный 
лидер, продемонстрировало одно 
из недавно организованных ею 
выездных мероприятий –  встреча 
членов Елховской и Зеленогор-
ской первичек по обмену опытом 
работы с людьми пожилого воз-
раста и инвалидами, которая про-
шла по-деловому, и в то же время 
в непринужденной обстановке.

Валентина Ивановна Маркова 
– председатель первички, объ-
единившей инвалидов двух насе-
ленных пунктов: деревни Болтино 
и села Ивашкино. Она человек 
большой души и уважения к лю-
дям, всегда готовый прийти на 
помощь, поддержать, утешить, 
найти нужное слово в трудную для 
своих подопечных минуту. Вален-
тина Ивановна умело работает со 
спонсорами.

Более 15 лет работает пред-
седателем Лопатинской первич-
ной организации Анна Ивановна 
Яшина. Пользуясь уважением и 
авторитетом, она является хоро-
шим организатором праздников, 
различных мероприятий и встреч 
на селе. 

Заметной личностью в активе 
ВОИ является председатель Пет-
линской первичной организации 
Антонина Ивановна Аниськина. 
У нее сложная судьба, но она не 
сломалась, сохранила любовь к 
жизни, к восприятию прекрасно-
го. И чем только она не увлече-
на?! Неплохо играет в шахматы, 
являясь участником клуба шах-
матистов «Белая ладья». Пишет и 
прекрасно читает стихи, которые 
публикуются в различных издани-
ях Нижегородской области и поль-
зуются большой популярностью у 
вадчан. В дуэте со своей сестрой 
Натальей Антонина Ивановна ду-
шевно поет лирические песни, и 
без этого дуэта не обходятся  кон-
церты и мероприятия ни на селе, 
ни в районе. Кроме этого, она яв-
ляется активной участницей клуба 
«Хозяюшка», конкурсные блюда 
которой отличаются особой изы-
сканностью, а также литературно-
поэтического клуба «Надежда». Ну 
а одним из самых любимых ее за-
нятий является  рыбалка, и в клубе 
любителей летней рыбалки «Уда-
ча» при районном правлении ВОИ 
она – в числе активистов.

Робко, с большой боязнью взя-
лась за работу с инвалидами на 
своей территории Тамара Васи-
льевна Анфилова. Но сомнения 
ее быстро рассеялись. Темпера-
ментная, активная, она легко во-
шла в курс дела, познакомилась 
со своими подопечными, влилась 

в коллектив, и работа закипела. 
Это ей под Новый год и 8 Марта 
мужчины – члены ВОИ - приносят  
домой цветы. Ах, как же это прият-
но! Грамотная (по профессии жур-
налист), она доводит до сведения 
жителей постановления прави-
тельства Нижегородской области, 
касающиеся инвалидов, оказыва-
ет содействие в их реализации, 
информирует своих подопечных 
обо всем, что узнает на семина-
рах, организованных районным 
правлением ВОИ.

На одном из заседаний прав-
ления районной организации ВОИ 
ей было поручено возродить клуб 
художественной самодеятель-
ности «Рэтро», который некогда 
приостановил свою деятельность. 
И что же сегодня? Клуб возродил-
ся в новом качественном составе 
– более молодые влились в него 
люди. Его члены, а их сегодня уже 
14 человек, успешно выступают на 
разных концертных площадках, на 
районных праздниках.

У многих председателей пер-
вичек есть в работе свой «конек». 
Любимым детищем председа-
теля Стрельских первичек ин-
валидов и ветеранов Антонины 
Александровны Тюриной, напри-
мер, является клуб по интересам 
«У Антонины», а у председателя 
Щедровской первичной органи-
зации – клуб «Общение». Будучи 
в прошлом работниками культу-
ры, эти женщины организуют для 
членов ВОИ поездки по музеям и 
достопримечательностям родно-
го края. И Антонина, и Татьяна – 
увлеченные цветоводы. Сколько 
же цветов на их личных участках! 
Они сами «больны» этой красотой 
и «заражают» ею своих сельчан. И 
результат есть. С каждым годом 
все краше делаются придомовые 
территории жителей этих насе-
ленных пунктов, а значит, и сел в 
целом. Члены названных первичек 
часто становятся победителями 
районных конкурсов среди цвето-
водов, проведение которых уже 
вошло в традицию.

В состав правления районной 
организации  ВОИ входит Анто-
нина Никитична Ионова, которая 
является также председателем 
Совета старейшин при главе ад-
министрации Вадского муници-
пального района и членом пре-
зидиума Совета ветеранов. Она 
из тех, кто всегда готов прийти на 
помощь и словом, и делом. Много 
лет Антонина Никитична возглав-
ляла зоотехническую районную 
службу. Под ее руководством в 
животноводческую отрасль рай-
она внедрялись многие прогрес-
сивные технологии. На сегодня 
она – ветеран труда, заслуженный 
работник сельского хозяйства, 
Почетный гражданин Вадского 
района.

Ни одно мероприятие и заседа-
ние правления районной органи-
зации ВОИ не обходится без Нины 
Ивановны Ерошенковой, которая 
является председателем кон-
трольно-ревизионной комиссии. 
Это грамотный, принципиальный, 
требовательный работник, чело-
век на своем месте. На нее всегда 
можно положиться.

Но в активе вадских инвалидов 
не только женщины. Не уступают 
в работе и мужчины. Это добро-
порядочные, грамотные, иници-
ативные, исполнительные люди, 
пользующиеся авторитетом и ува-
жением коллег. Среди них Петр Ан-
дреевич Александров, председа-
тель Новомирской первички, Алек-
сандр Иванович Антонов, предсе-
датель первичной организации № 
7, Юрий Сергеевич Теплов, 8 лет 
проработавший председателем 
одной их центральных первичных 
организаций села Вад, а теперь 
передавший бразды правления 
своей жене Валентине Николаев-
не, но оставшийся ее верным по-
мощником в роли заместителя. За 
ним закреплено также руковод-
ство  шахматным  клубом и спор-
тивной работой в целом,  клубом 
любителей летней рыбалки.

Добрые слова можно сказать и 
о многих других активистах. 

- В общем, с такой командой, 
которая создана при Вадской рай-
онной организации ВОИ, - подво-
дит итог ее лидер, - можно рабо-
тать, дерзать, решать любые зада-
чи, вписанные в Устав ВОИ, и сме-
ло шагнуть в следующее 25-летие.

Надежда ВИКТОРОВА

По зову души

25 лет жизни и активной работы Вадской районной общественной организации ВОИ уходят 
в историю. Но историю делают люди. И сегодня хочется рассказать о тех, кто создавал и про-
должает создавать эту историю.

Вадская районная организация ВОИ появилась в феврале 1988 года по инициативе управле-
ния социальной защиты населения во главе с Марией Ивановной Колесовой и районного руко-
водства.

Первым председателем  новой структуры был назначен Павел Васильевич Петров, участник 
Великой Отечественной войны, труженик тыла, беспокойной души человек, который за 9 лет 
работы в этой должности сумел объединить в первичные организации инвалидов из многих сел 
и деревень района, с разных улиц райцентра. А ведь именно в первичках – начало всех начал!




